

An die
Vorsitzende des Bezirksausschusses des
9. Stadtbezirkes - Neuhausen-Nymphenburg
Frau Anna Hanusch
Ehrenbreitsteinerstraße 28a
80993 München

Erste Werkleiterin

Kristina Frank
Telefon: 089 233-22871
Telefax: 089 233-26057
kristina.frank@muenchen.de
Georg-Brauchle-Ring 29
80992 München
www.awm-muenchen.de

Dienstgebäude AWM:
Denisstraße 2
80335 München

12.10.2020

Baustellenbedingt weggefallene Wertstoffinsel am Leonrodplatz
wieder aufstellen oder Ersatzstandort schaffen

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 00785 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 09 – Neuhausen-Nymphenburg vom 15.09.2020

Sehr geehrte Frau Vorsitzende,
liebe Anna,

der Bezirksausschuss 9 – Neuhausen-Nymphenburg fordert mit dem o.g. Antrag die Landeshauptstadt München, AWM, auf, die aufgrund der Straßenbauarbeiten entfernte Wertstoffinsel am Leonrodplatz, Ecke Dom-Pedro-Str. schnellmöglich wieder aufzustellen oder andernfalls einen Ersatzstandort im direkten Umfeld des Leonrodplatzes (zum Beispiel in der Nähe der Geschäfte Leonrodstraße Ecke Dachauerstraße) auszuweisen. Generell sei bei einer mehrwöchigen Entfernung von Wertstoffinseln aufgrund von Bauarbeiten ein Ersatzstandort auszuweisen. Die Bürger_innen seien darüber entsprechend zu informieren – beispielsweise durch ein Schild am eigentlichen Standort.

Begründet wird der Antrag damit, dass viele Bürger_innen ihren Müll trennen und diesen zu den Containern tragen würden. Insbesondere in ihrer Mobilität eingeschränkten Menschen sei es dabei allerdings nicht zuzumuten, größere Strecken zur nächsten Wertstoffinsel zurückzulegen. Durch die Bauarbeiten am Fernwärmenetz fehle momentan die Containerinsel am Leonrodplatz, Ecke Dom-Pedro-Str. Die nächstgelegenen Container befänden sich in einiger Entfernung und seien, etwa die an der Dom-Pedro-Str., Ecke Fuerterstraße, an der Funckerstraße oder an der Albrechtstraße, Ecke Leonrodstraße, häufig überfüllt. Dies könne durch die Ausweisung eines Ersatzstandortes am Leonrodplatz für die Zeit, in der die reguläre Wertstoffinsel an der Ecke Dom-Pedro-Str. abgebaut ist, verhindert werden. Aufgrund seiner zentralen Lage für das Viertel, der Tram- und Bushaltestellen sowie der Einkaufsmöglichkeiten sei der Leonrodplatz täglich von vielen Bürger_innen frequentiert und somit besonders als Standort geeignet.

Dieser Antrag betrifft ein laufendes Geschäft nach Art. 88 Abs. 3 Satz 1 GO i.V.m. mit der Betriebssatzung des Eigenbetriebes, weil die Bearbeitung aller Fragestellungen zu den Wert-

stoffsammelstellen zu den laufenden Geschäften des AWM gehört. Die Behandlung erfolgt deshalb mit diesem Schreiben.

Seit Inkrafttreten der Verpackungsverordnung (VerpackV) im Jahr 1991, die zum 01.01.2019 durch das Verpackungsgesetz (VerpackG) abgelöst wurde, liegt die Verantwortung für die Entsorgung von Verkaufsverpackungen nicht mehr in der Zuständigkeit des öffentlich-rechtlichen Entsorgungsträgers, sondern die Verantwortung wurde insoweit den sog. „Dualen Systemen“ übertragen. Die Dualen Systeme bedienen sich zur Wahrnehmung ihrer Pflichten privater Entsorgungsfirmen; in München sind dies die Firmen REMONDIS GmbH & Co.KG und Wittmann Entsorgungswirtschaft GmbH.

Selbstverständlich versuchen die Betreiberfirmen bei jedem Abzug einer Wertstoffinsel einen Ersatzstandplatz zu finden. Bedauerlicherweise konnte kein Ersatzstandort für die Wertstoffinsel am Leonrodplatz, Ecke Dom-Pedro-Str. während der Bauarbeiten gefunden werden.

Die Firma Remondis teilte uns mit, dass die Baustellenarbeiten zum 01.10.2020 beendet wurden.

Leider hat die Firma Remondis aktuell Probleme mit der Beschaffung der Container. Im März habe es in der Lagerhalle des Zulieferers gebrannt. Zwar hatte die Firma Remondis ein Restkontingent an Containern, dieses wurde jedoch bereits aufgebraucht, da bei rund 900 Containerinseln mit je mindestens 5 Containern nahezu täglich ein Container wegen eines Defektes ausgetauscht werden muss. Durch diesen Brand kommt es bis heute zu Lieferverzögerungen der Container.

Eine Wiederaufstellung der Container am Leonrodplatz, Ecke Dom-Pedro-Str. wird sich daher laut Auskunft von Remondis leider noch etwas verzögern. Sobald neue Container verfügbar sind, wird die Firma Remondis die Wertstoffinsel selbstverständlich zeitnah einrichten. Bis dahin bittet Remondis um Geduld.

Der Antrag des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 9 – Neuhausen-Nymphenburg vom 15.09.2020 ist damit satzungsgemäß erledigt.

Mit besten Grüßen

gez.

Kristina Frank
Erste Werkleiterin